



---

## COMUNICADO

---

### ASOEX firma acuerdo con autoridades chinas del Puerto de Dalian para mejorar las exportaciones de frutas chilenas



- *La firma del entendimiento fue suscrita en el marco de un encuentro entre los exportadores chilenos de frutas frescas y representantes del Gobierno de la ciudad de Dalian, y la importadora Dalian Yidu, una de las principales comercializadoras de frutas chilenas en China*

**Martes, 14 Junio 2016.-** Para nadie es un misterio que China se ha convertido en un destino de importancia para las exportaciones de frutas chilenas. Según cifras de ASOEX, durante la campaña 2014-2015, Chile exportó al Asia más de 400 mil toneladas de frutas frescas, de las cuales más de 250 mil toneladas tuvieron como destino el mercado de China-Hong Kong, especialmente con frutas como uvas de mesa, manzanas, cerezas, arándanos y kiwis.

Así y con el fin de dar a conocer las oportunidades que existen para las exportaciones de frutas frescas en la ciudad de Dalian, así como las inversiones que se están realizando para mejorar la infraestructura aeroportuaria y la logística de frío, los máximos representantes del Gobierno de la ciudad de Dalian de China y la empresa Dalian Yidu Group Co. LTD, una



---

## COMUNICADO

---

de las mayores importadoras, servicios logísticos y operador de almacenamiento en frío de China, realizaron un masivo encuentro con productores y exportadores de frutas frescas de Chile.

En este marco, y con el propósito mejorar y ampliar los mercados para las exportaciones de frutas chilenas, la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, ASOEX, representada por su Presidente Ronald Bown, junto a Kong Youngze, Director de Dalian Jinpu New District Cross-Border E-commerce Comprehensive Pilot Area and Trade Cooperation Area, firmaron un acuerdo de cooperación.

Al respecto, Ronald Bown puntualizó: "Las posibilidades de expandir nuestras exportaciones están relacionadas a las oportunidades que tenemos de cubrir el territorio chino. Hasta ahora hemos estado centrados fundamentalmente en algunas ciudades, y por ejemplo, el norte de China ha estado relativamente huérfano pese a que existe una gran población, pero obviamente las conexiones son más complejas, por lo cual este entendimiento con el Puerto de Dalian, que también incluye el aeropuerto y una numerosa población obviamente contribuye a que podamos expandir nuestras posibilidades en el mercado chino, y por lo tanto, nos deja muy contentos de haberlo firmado".

"Hoy el Puerto de Dalian es el quinto puerto más importante para nuestras exportaciones, nosotros pensamos que podría llegar a ser el segundo o tal vez primero en un tiempo más. De esta forma podremos llegar de manera más directa al puerto de Dalian, beneficiando la condición de llegada de nuestras frutas" agregó el representante de ASOEX.

Por su parte, Kong Youngze, expresó: "Este acuerdo tiene múltiples ventajas, pues permitirá mejorar el comercio general de frutas frescas, al potenciar las exportaciones directas, para que los consumidores obtengan fruta de la mejor calidad y en un menor tiempo, todo lo que a su vez ofrece la oportunidad de mejorar el comercio electrónico, ya que es una tendencia de consumo creciente en todo el mercado chino".

### **Recuperando Confianzas y Mejorando Oportunidades**

El encuentro, como comentó a SimFRUIT, Liu Zhi, Presidente y General Manager de Yidu, fue también una forma de restablecer los lazos de confianza con el sector exportador de



---

## COMUNICADO

---

frutas de Chile, después que en 2015 fuera arrestado por el Servicio de Aduanas de China e investigado por posible fraude, hecho que posteriormente fue esclarecido de manera positiva para el Presidente de Yidu.

"Quizá el principal mensaje que quisimos transmitir hoy es que las cosas se han normalizado, y tenemos importantes planes para el futuro. Estamos tratando de realizar acciones que nos permitan diferenciarnos de otros importadores en China, y que vayan en directo beneficio de las exportaciones que recibimos. De esta forma, estamos recuperando la confianza de nuestros proveedores, mostrándoles también el día de hoy que contamos con el apoyo de las autoridades", destacó Zhi.

Asimismo el Presidente de Yidu, relevó las importantes inversiones y planes que, conjuntamente con el Gobierno de Yidu están llevando a cabo con el fin de mejorar la logística, la cadena de frío, la información y el E-commerce. "Estamos mejorando nuestra logística, pues sabemos que ahí es donde se encuentran los principales problemas para llegar con fruta en las mejores condiciones a los consumidores. Estamos también mejorando nuestros servicios de frío, así como la plataforma de comercio electrónico y la información que reciben nuestros proveedores, para mantenerlos comunicados con respecto a lo que sucede en cada área del proceso exportador, así como respecto a lo que sucede en el mercado chino. Estamos construyendo un canal de distribución, uniendo los puertos de Dalian, Shanghai y Guangzhou, y el aeropuerto de Zhengzhou", señaló el ejecutivo.

Dada la importancia que el comercio electrónico tiene en el mercado chino, el ejecutivo de Yidu dijo que lo que están buscando es "eliminar a muchos brokers, ya que, lo que el consumidor quiere es fruta de gran calidad y de forma rápida, y esto es una forma de evitar mayores tiempos, asegurar fruta de mejor condición y disminuir los costos, que en definitiva van en beneficio del consumidor".

En tanto, Zhang Shikun, director del Comité Administrativo del puerto y aeropuerto de Dalian, y Director de la Nueva Área de Administración Jipu de Dalian, comentó a SimFRUIT: "Como representantes de los puertos y aeropuertos en la zona de Dalian estamos creando un mejor servicio y ambiente que permita la llegada de los productos de manera más directa a esta zona. Tenemos la esperanza que con estos mejoramientos, más fruta chilena llegue hasta Dalian"



---

## COMUNICADO

---

Dalián es una ciudad-subprovincia y puerto en la Provincia de Liaoning en la zona nororiental de la República Popular China. Se ubica en las orillas del mar de Bohai, alcanzando una población superior a las 6 millones de habitantes.

Al finalizar la jornada, Liu Zhi y Zhang Shikun firmaron un acuerdo de cooperación conjunta, mediante el cual se dejó en claro el serio trabajo público-privado en Dalian.

### **La Industria Chilena**

Con respecto a los planes mostrados por Yidu y el Gobierno de Dalian, los representantes del sector dijeron estar optimistas tras lo presentado, pero a la vez siguiendo que las iniciativas se realicen según lo expuesto.

"Yidu es una importadora muy importante en China, y lo ha sido varios años, y lo que ha venido a mostrar dice relación a las nuevas alianzas que está realizando con el Gobierno para mejorar la distribución en China, tanto en producto marítimos y aéreos. Todo lo mostrado lo vemos con buenos ojos y esperamos tenerlo pronto disponible para la exportación de nuestros productos", puntualizó Cristian Tagle, Presidente del Comité de Cerezas de Chile.

Tagle agregó que "Yidu maneja casi un 15% del volumen de las exportaciones a China. Nosotros lo vamos a apoyar en la medida que veamos trabajo, consecuencia y resultados".

"La señal que se desprende de esta visita es que las cosas se están ordenando en China. Hay un trabajo público-privado más coordinado y de acuerdo a derecho. El hecho que nuestros operadores en China, así como en cualquier otro mercado, trabajen bajo norma y con el Gobierno es sano para la correcta distribución de nuestros productos", expresó Andrés Armstrong, Director General del Comité de Arándanos de Chile.

"Siempre hemos creído en Yidu y el Gobierno de Dalian, creemos que con estas presentaciones nos queda claro que se están haciendo esfuerzos para mejorar la distribución de nuestras frutas. Nosotros principalmente trabajamos arándanos, manzanas, ciruelas y uvas de mesa", cerró Pablo Alessandrini, Gerente General de LaFruT.



---

# COMUNICADO

---